



TRAVAILLER
n'est pas un jeu d'enfants



terre des hommes
suisse

L'ÉDUCATION EST UN DROIT !

168 millions d'enfants travailleurs rêvent d'un avenir

A travers le monde, 168 millions d'enfants travaillent, plus de la moitié dans des situations ou conditions dangereuses, dans les mines ou manipulant produits chimiques, pesticides ou machines.

Ils sont présents partout mais invisibles, peinant comme employés de maison, derrière les murs des ateliers ou dans les plantations, à l'abri des regards.

Le travail des enfants est une atteinte à leurs droits et un obstacle à l'éducation.

Garantir aux enfants un accès à une éducation gratuite, adaptée et de qualité et assurer des revenus décents à leur famille, c'est prévenir le travail des enfants.

Travail domestique vulnérabilité accrue

Ce sont surtout des filles qui effectuent des travaux domestiques rémunérés ou non, dans des foyers autres que le leur. Les deux tiers se trouvent dans des situations inacceptables, soit en raison de leur jeune âge, soit parce que leurs conditions équivalent

à de l'esclavage. Ces enfants assurent nettoyage, repassage, cuisine, jardinage, collecte d'eau, surveillance des enfants ou soins aux personnes âgées, souvent sans aucun accès à l'éducation. Le travail est une violence faite à l'enfant.

Restituer l'enfance aux enfants

Ensemble, protégeons les enfants travailleurs et faisons respecter leur droit au repos, aux loisirs et au jeu. Ils ont droit à une éducation, une formation, un avenir !



Esther*

9 ans, Haïti. Foyer Maurice Sixto

« Je joue avec mes amis et j'ai vraiment l'impression d'être comme les autres enfants. Je suis enfin protégée et j'ai des droits. »



Felipe*

11 ans, Cochabamba, Bolivie

« Je gagne ma vie en tant que musicien et prieur dans le cimetière de Sacaba. Je travaille le matin et l'après-midi je vais à l'école. Le dimanche, je suis les activités artistiques avec les éducateurs. J'apprends les règles de vie et de comportement. »



Nandita*

7 ans, Inde

« Aujourd'hui, c'est mon dernier jour de travail, demain je commence l'école. Je me réjouis d'apprendre à lire et à écrire. »

*Les prénoms sont fictifs et les photos ne sont pas liées aux témoignages, conformément à notre politique de protection de l'enfant, mais les situations sont bien réelles.



C'est balayer leur avenir !

Nos actions concrètes pour les enfants travailleurs



Haïti

Protéger les enfants domestiques

Dans une banlieue de Port-au-Prince, le Foyer Maurice Sixto accueille 300 enfants travailleurs domestiques. Ils reçoivent éducation, formation mais surtout l'attention qui leur manque tant. Le foyer mène des campagnes de sensibilisation auprès des employeurs pour défendre leurs droits.

Inde

Garantir un accès à l'éducation

Neuf centres d'éducation non formelle accueillent les jeunes travailleurs quelques heures par jour qu'ils soient tisserands, casseurs de pierre ou chiffonniers. Ils y reçoivent un repas, un suivi médical et participent à des activités éducatives et récréatives en vue d'une réintégration dans le système scolaire.

Burkina Faso

Défendre et accompagner

Notre partenaire travaille à l'élaboration d'une loi protégeant les enfants employés domestiques et développe un modèle de protection des enfants où ils sont pleinement acteurs.

Bolivie

Donner la parole aux enfants

Qu'ils soient cireurs, porteurs, vendeurs ambulants ou laveurs de voitures, les enfants travailleurs de Cochabamba s'organisent par activité et par zone pour défendre leurs droits, assurer leur sécurité et exercer leur travail dans des conditions décentes. Notre partenaire, Audiovisuales Educativos, forme les jeunes aux moyens de communication modernes (radio, vidéo). Les enfants travailleurs s'affirment. Ils font entendre leur voix. Ils expriment leurs besoins et leurs problèmes.



terre des hommes
suisse

Ch. Frank-Thomas 31
1223 Cologny-Genève
Tél +41 (0)22 736 36 36
Fax +41 (0)22 736 15 10
www.terredeshommesuisse.ch
CCP 12-12176-2

Pour l'enfance et un développement solidaire

Depuis plus de 50 ans, Terre des Hommes Suisse s'engage pour les droits de l'enfant. Grâce à votre soutien et à votre confiance, nous redonnons chaque jour espoir à des milliers d'enfants.

Merci de leur offrir un avenir!